Debe México ser líder en AL.- CEPAL (El Reforma 23/02/10)

Debe México ser líder en AL.- CEPAL (El Reforma 23/02/10)La CEPAL dijo que México y Brasil deben tomar el papel de líderes porque poseen la economías más grandes de la región Ulises Díaz Ciudad de México (23 febrero 2010).- Para recuperar el ritmo de crecimiento económico que tenía América Latina antes de la crisis financiera, es necesario que México adopte un papel de liderazgo para promover reformas y marcos de cooperación, dijo la Comisión Económica para América Latina (CEPAL). La institución considera esto porque asegura que México, junto con Brasil, tienen las economías más grandes de la región, además de posiciones privilegiadas dentro del sistema económico internacional. "Una empresa (para recuperar el crecimiento) requiere un especial liderazgo. En tal sentido, las cifras destacan de inmediato el papel relevante que en cualquier esfuerzo de este tipo debieran jugar Brasil y México. "En efecto, Brasil por sí sólo representa un tercio del PIB y de la población regional y si agregamos a México, ambos constituyen la mitad de cualquier variable económica relevante de la región", estima el documento "Espacios de convergencia y cooperación regional", emitido por la institución. Según la CEPAL, los años 2008 y 2007 fueron los más desfavorables para la región en términos económicos, especialmente luego del crecimiento registrado entre 2003 y 2007, lo que significará, en una proyección a diez años, menor comercio internacional, mayores tendencias al proteccionismo y más dificultades de acceso al financiamiento. Por lo tanto, la CEPAL señala que es necesaria la intervención de países líderes para la recuperación, particularmente en la creación de procesos de cooperación y de integración regional. "Brasil y México juegan un rol central en la construcción de esos nuevos espacios de cooperación y convergencia regional. En tal sentido, las iniciativas que México pueda desplegar en la zona mesoamericana y Brasil en la sudamericana pueden facilitar el avance en aquellas actividades donde la cercanía geográfica hace una diferencia importante", precisa el documento.